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DELIBERAZIONE N.  2017/00016            DEL  24/03/2017 

 

OGGETTO :    VARIAZIONE COMPOSIZIONE E NUMERO DELLE COMMISSIONI 

CONSILIARI - ISTITUZIONE DI N.2 COMMISSIONI PERMANENTI ORDINARIE CON 

DEFINIZIONE DELLE COMPETENZE, COMPOSIZIONE NUMERICA E NOMINATIVA 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 24 del mese di marzo, alle ore 10:40 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna NO 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo NO 
5 CASSANO Sig. Vito SI  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando SI  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe NO 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito NO 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo SI 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Marta Minichelli . 

 



 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Rosaria Impedovo Anna Mercurio Massimo Posca Giuseppe Viggiano Benito Visciglia  

 



 

 

Il Presidente riferisce: 

PREMESSO: 

- Che l’art. 33 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo Istitutivo dei Municipi 
prevede testualmente: 

 Ogni Consiglio del Municipio costituisce proprie Commissioni permanenti, con l’indicazione 
dei settori di intervento corrispondenti alle materie di competenza del Municipio. 

 La composizione numerica di ogni Commissione può variare da un minimo di cinque ad un 
massimo di dieci componenti nei Municipi che hanno venti consiglieri. 

 Ogni Consigliere deve essere componente di una sola Commissione permanente. 

 Il Presidente non è componente di alcuna Commissione del Municipio.. 

Le Commissioni sono elette dal Consiglio del Municipio con scrutinio palese ed a maggioranza dei 
Consiglieri presenti e votanti, in una seduta appositamente convocata, con un numero di voti di 
preferenza non superiore al numero dei componenti della Commissione da eleggere. 

 Ogni Commissione elegge nella sua prima seduta, da convocarsi da parte del Presidente 
del Municipio, il proprio Presidente, con votazione a scrutinio segreto ed a maggioranza 
assoluta dei componenti assegnati. Nel caso in cui non si raggiunga la maggioranza 
prevista, a parità di voti viene eletto il Consigliere più anziano di età. 

 La variazione numerica e/o dei componenti di Commissione deve avvenire su richiesta 
scritta di almeno un Consigliere ed approvata dal Consiglio.”. 

Che, con Deliberazioni n.ri: 2014/00022, 2014/00023 e 2014/00024 del 31.07.2014, in atti d’ufficio, 
questo Consiglio ha istituito la I^, II^ e la III^ Commissioni ordinarie permanenti, nonché ne ha 
definito la loro composizione numerica e nominativa, definendone altresì i settori di intervento.  

   
DATO ATTO: 

 Che in data 20.3.2017,come da richiesta in atti d’ufficio - nota prot. n. 67889 -  i Consiglieri: 
Antonio Bozzo, Cassano Vito, Grilli Silvana, Parisi Francesco, Corcelli Giuseppe, De Marzo 
Nicola, Biancofiore Nicola, Battista Nicola, Defrancesco Armando, hanno richiesto la revoca 
delle deliberazioni istitutive delle attuali n.3 Commissioni Ordinarie Permanenti - n.ri: 
2014/00022, 2014/00023 e 2014/00024 del 31.07.2014 – proponendo la costituzione di n.2 ( 
due ) Commissioni Ordinarie Permanenti. 

 
 
PRESO ATTO: 

 Che, in ossequio a quanto disposto dal predetto art. 33 del Regolamento istitutivo dei Municipi, 

 Ogni Consiglio del Municipio costituisce proprie Commissioni permanenti, con l’indicazione dei 
settori di intervento corrispondenti alle materie di competenza del Municipio. 

 



 

 La composizione numerica di ogni Commissione può variare da un minimo di cinque ad un 
massimo di dieci componenti nei Municipi che hanno venti consiglieri. 

 Ogni Consigliere deve essere componente di una sola Commissione permanente. 

 Il Presidente non è componente di alcuna Commissione del Municipio.. 

 Le Commissioni sono elette dal Consiglio del Municipio con scrutinio palese ed a maggioranza 
dei Consiglieri presenti e votanti, in una seduta appositamente convocata  

DATO ATTO che: 

 

  La I^ Commissione Consiliare Permanente potrebbe avere le seguenti competenze, come 
di seguito riportate: 

 “ ATTIVITA' CULTURALI E RICREATIVE”. 

- programmazione, organizzazione e promozione di attività culturali, manifestazioni,spettacoli 
teatrali, musicali e cinematografici, biblioteche, centri socio – culturali e mostre; 

- valorizzazione del territorio, dei suoi monumenti e delle sue tradizioni; 

- iniziative di turismo sociale. 

 “ AMBIENTE”. 

- Ambiente e sviluppo dell'igiene urbana; 

- Raccolta differenziata dei rifiuti; 

- Verde pubblico, gestione aree verdi, ivi compresa, l'adozione e la manutenzione di spazi a verde 
urbano. 

 “ ATTIVITA' SPORTIVE”. 

- Programmazione,organizzazione e promozione di manifestazioni sportive e di attività inerenti allo 
sport; 

- Agevolazioni per l'accesso allo sport e per la partecipazione a manifestazioni sportive; 

- Palestre scolastiche; 

- Utilizzazione e gestione di impianti ed attrezzature sportive mediante concessione in uso o in 
gestione a terzi con le modalità ed i criteri fissati dal regolamento comunale. 

“ LAVORI PUBBLICI ”. 

- Manutenzione ordinaria e straordinaria di strade e marciapiedi, edifici scolastici, edifici sedi del 
Municipio, impianti sportivi, arredo urbano, gestione immobili ricadenti nelle aree a 
verde,manutenzione ordinaria della segnaletica stradale, orizzontale e verticale “; 

- Urbanistica e piano triennale OO.PP. . 



 

“ REGOLAMENTI”. 

  La II^ Commissione Consiliare Permanente potrebbe avere le seguenti competenze, come 
di seguito riportate:  

- WELFARE. 

- ANZIANI. 

- MINORI. 

- FAMIGLIE. 

- DIVERSAMENTE ABILI. 

- POLITICHE DI GENERE – PARI OPPORTUNITA' – DIRITTI CIVILI. 

- POLITICHE SCOLASTICHE, GIOVANILI E DEL LAVORO. 

- POLITICHE DELLA SALUTE. 

- TRAFFICO, VIABILITA' E PARCHEGGI. 

- BILANCIO,PATRIMONIO E DEMANIO. 

- COMMERCIO,ARTIGIANATO E MERCATI. 

- CONTROLLO DEI CONTRATTI DI SERVIZIO. 

- DECENTRAMENTO. 

RILEVATO che la riduzione delle Commissioni da 3 a 2 potrebbe migliorare l'efficienza e l'efficacia 
dei lavori delle Commissioni, in particolare dell'attività d'esame dei provvedimenti consiliari, atteso 
il maggior coinvolgimento numerico dei Consiglieri, altresì la riduzione da 3 a 2 Commissioni 
comporterebbe la riduzione del numero di personale addetto alla verbalizzazione. 

La Presidente, nel rispetto del criterio proporzionale ai sensi del TUEL n. 267/2000 art. 38 comma 
6 e nell'ottica della garanzia della pluralità politica all'interno delle Commissioni stesse, propone la 
composizione numerica di n. 10 componenti per Commissione e nominativa così come segue: 

I^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE: 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 



 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

 
II^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE: 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

 
CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 
determinazioni di competenza. 
 

IL CONSIGLIO 

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale in atti; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amm.vo Istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D.Lgs. 267/00; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato formulato il parere 
prescritto dall’art. 49 comma 1 D.Lgs. 267/00. 

 



 

DELIBERA 

 

1. COSTITUIRE n. 2  Commissioni Consiliari Permanenti con i seguenti settori di intervento e 
rettificare le Deliberazioni n.ri: 2014/00022, 2014/00023 e 2014/00024 del 31.07.2014 e s.m.i., in 
atti d’ufficio: 

I^ Commissione Consiliare Permanente:  

“ ATTIVITA' CULTURALI E RICREATIVE”. 

 
- programmazione, organizzazione e promozione di attività culturali, manifestazioni,spettacoli 
teatrali, musicali e cinematografici, biblioteche, centri socio – culturali e mostre; 

- valorizzazione del territorio, dei suoi monumenti e delle sue tradizioni; 

- iniziative di turismo sociale. 

 “ AMBIENTE”. 

- Ambiente e sviluppo dell'igiene urbana; 

- Raccolta differenziata dei rifiuti; 

- Verde pubblico, gestione aree verdi, ivi compresa, l'adozione e la manutenzione di spazi a verde 
urbano. 

 “ ATTIVITA' SPORTIVE”. 

- Programmazione,organizzazione e promozione di manifestazioni sportive e di attività inerenti allo 
sport; 

- Agevolazioni per l'accesso allo sport e per la partecipazione a manifestazioni sportive; 

- Palestre scolastiche; 

- Utilizzazione e gestione di impianti ed attrezzature sportive mediante concessione in uso o in 
gestione a terzi con le modalità ed i criteri fissati dal regolamento comunale. 

“ LAVORI PUBBLICI ”. 

- Manutenzione ordinaria e straordinaria di strade e marciapiedi, edifici scolastici, edifici sedi del 
Municipio, impianti sportivi, arredo urbano, gestione immobili ricadenti nelle aree a 
verde,manutenzione ordinaria della segnaletica stradale, orizzontale e verticale “; 

- Urbanistica e piano triennale OO.PP. . 

“ REGOLAMENTI”. 

 



 

 II^ Commissione Consiliare Permanente : 

 “WELFARE” 

- ANZIANI. 

- MINORI. 

- FAMIGLIE. 

- DIVERSAMENTE ABILI. 

- POLITICHE DI GENERE – PARI OPPORTUNITA' – DIRITTI CIVILI. 

- POLITICHE SCOLASTICHE, GIOVANILI E DEL LAVORO. 

- POLITICHE DELLA SALUTE. 

- TRAFFICO, VIABILITA' E PARCHEGGI. 

- BILANCIO,PATRIMONIO E DEMANIO. 

- COMMERCIO,ARTIGIANATO E MERCATI. 

- CONTROLLO DEI CONTRATTI DI SERVIZIO. 

- DECENTRAMENTO. 

 

2. DARE ATTO che la composizione delle medesime Commissioni è di n.10 Consiglieri di seguito 
indicati: 

 

I^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE: 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 



 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

 
 

II^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE: 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

- ____________________________; 

 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 22/03/2017 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Marta Minichelli) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n. 2 (due) :  

-  Variazione composizione e numero delle Commissioni Consil iar i  -  Ist i tuzione di 

n.2 Commissioni Permanenti  Ordinarie, con definizione delle competenze, 

composizione numerica e nominativa.  

Parla i l  Presidente :  Faccio presente che in data  di  ier i ,  è pervenuto su istanza 

di  a lcuni  Consigl ier i  Comunal i  d i  opposiz ione, d i  area appunto di  opposiz ione,  

hanno r ichiesto un parere r iguardo l 'opportuni tà di  inser i re nel  Consigl io odierno 

questo punto.  I l  Segretar io Generale ha fat to presente che in  base al  suo 

or ientamento e la sua disamina, non sussisterebbero le ragioni  d 'urgenza. Prego 

consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Io Presidente, a parte che r imango colp i to come tut t i  

i  miei  a l t r i  col leghi ,  credo anche dal  consigl iere Paris i ,  dal la veloc i tà con cui  i l  

Segretar io Generale s i  è espresso su tale quest ione,  veloci tà che non siamo 

abi tuat i  d ic iamo a r iscontrare!  Veramente un cambio di  passo stupendo! Quindi ,  

s iamo fel ic issimi di  questo cambio di  passo del  Segretar io Generale,  che  in due 

ore espr ime parer i !  Noi  ne aspett iamo alcuni  da 60 giorni  e d ico va bene sì  

infat t i  quando va bene 60 forse giorni !  Va benissimo! Un cambio di  passo 

nel l 'Amministrazione! Siamo fel ic i  d i  questa ef f ic ienza. Invece io vorre i  

espr imere, senza naturalmente mettere in dubbio i l  parere del  Segretar io 

Generale,  che sicuramente p iù di  me, più di  tut t i  quant i  noi  messi  insieme, sa 

r ispet to a l l 'amministrazione, mi rendo conto se un mese di  non lavoro del la 

commissione lavor i  pubbl ic i ,  per evident i  problemi ch e sono in seno al la stessa, 

e questo provvedimento di  oggi  avrebbe posto,  dic iamo avrebbe sanato questa 

s i tuazione, mi chiedo se i  Consigl ier i  che non r iescono a lavorare. I l  consigl iere 

Carel l i ,  poc'anzi  ha evidenziato i l  fa t to che a causa di  questa manca ta r iunione, 



dic iamo del la Terza Commissione, non si  s ia potuto anal izzare i l  b i lancio,  c i  

sono tant i  provvediment i  che r iguardano i  lavor i  pubbl ic i ,  e tut te le deleghe 

notevol i  in capo al la commissione Lavori  Pubbl ic i ,  mi chiedo se questa non 

cost i tu isca urgenza! Cioè,  cos'al t ro deve cost i tu i re urgenza? I  col leghi  

Consigl ier i  che non r iescono ad r iunirs i ,  e che stanno facendo un sacr i f ic io 

dic iamo in questo senso! Parl iamo di  questa cosa da un mese e soprattut to 

abbiamo posto in essere, e lo dico al le oppo siz ioni ,  tut te gl i  at t i  formal i ,  non 

formal i ,  d ic iamo di  mediazione per poter r isolvere questo problema, proposto 

una ser ie. . .  E io s iccome ho partecipato a tut te le medicazioni ,  a tut te le r iunioni  

da Presidente del la Commissione welfare,  non capisco cosa  possa essere più 

urgente di  questa quest ione! Quindi ,  prendo atto e r ispet to i l  parere del  

Segretar io Generale,  ma perdonatemi se espr imo una r iserva personale sul  fat to 

che questa cosa non sia urgente. Perché questa cosa è profondamente urgente!  

Abbiamo le strade,  abbiamo una ser ie di  quest ioni  che r iguardano la terza 

commissione, che non sono state discusse e soprat tut to abbiamo dei  Consigl ier i ,  

7,  che non sono messi  nel la condiz ione di  poter  fare la cosa per cui  g l i  e let tor i  l i  

hanno elet t i !  Quindi ,  f rancamente io credo che più urgente di  questo cosa può 

essere? Prendo atto di  questa decis ione,  prendo atto del l 'ef f ic ientamento 

dic iamo del la Segreter ia Generale del  Comune, prendo atto anche del  fat to che 

io vorrei  sapere, d ic iamo, vorrei  dei  tempi cert i  a  questo punto! Perché la 

commissione lavor i  pubbl ic i  in un modo o nel l 'a l t ro,  deve r icominciare a lavorare.  

Anche perché lo dobbiamo per r ispet to ai  Consigl ier i  che stanno facendo questo 

sacr i f ic io,  del la maggioranza e del l 'opposiz ione,  e anche perché i l  b i lancio,  se c i  

fosse stata la Commissione in car ica, dic iamo convocata,  sarebbe stato discusso 

in modo più approfondi to,  e oggi  avremmo avuto una discussione magari  p iù 

r icca. Quindi  Presidente, io espr imo i l  mio rammarico dic iamo per questa 

mancata soluzione del  problema, e mi auguro e auspico e farò di  tut to perché 



questo avvenga, che al  p iù presto s i  r isolva la s i tuazione,  anche perché qui  c 'è 

una maggioranza e c 'è un'opposiz ione,  e nel  confronto cont inuo e costrut t ivo. . .  

Però bisogna cont inuare a lavora re! Perché la terza commissione, che ha la 

metà del le deleghe del  Municipio,  non è possibi le che sia ferma da un mese! Per 

quest ioni  d i  turbolenze pol i t iche, mi rendo conto, ma  comunque è ferma da un 

mese, ed io espr imo i l  mio rammarico per questo,  lo r ib adisco. Grazie 

Presidente. Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Biancof iore.  Prego 

consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Presidente, le i  lo sa e tut t i  voi  del la maggioranza lo sapete,  

in quanto la mia connessione è stata coinvol ta in questo cambiamen to in meri to 

a tut te le discussioni  che portavano nel la commissione presieduta Nico Batt ista,  

e di  quante r iunioni  abbiamo partecipato.  I l  problema sta nel  fat to. . .  Io mi  

associo a quel lo che avevo appena detto al  consigl iere Nicola Biancof iore, 

perché poc 'anzi  abbiamo assist i to al  fat to che i l  Consigl iere d i  5 Stel le,  I ta lo 

Carrel l i ,  ha detto che di  tut ta questa anomal ia r ispetto a l l ' invio dei  document i ,  è 

stato informato i l  Segretar io Generale che meri ta la r isposta. Non è ancora 

arr ivata!  Sul  fat to nostro,  volevo solo r icordarvi ,  che abbiamo assist i to 5 minut i  

fa,  la  famosa diatr iba sempre al l ' interno del la commissione, t ra i l  s ignor Leonett i  

e i l  s ignor Carel l i .  Io non conosco bene i  fat t i ,  però sappiamo per certo tut t i  

quant i  che sono al  d i  fuor i  d i  questo,  che questa stor ia va avant i  da ol t re un 

anno!  E'  in iz iata con i l  nostro capogruppo Bozzo i l  quale ha cambiato 

Commissione, perché non andava d 'accordo.. .  Non lo so! Per qual i  a l t r i  mot iv i . . .  

Fino a ier i  matt ina,  noi  abbiamo tentato di  r igovernare i l  t ut to par lando con un 

membro del la stessa Commissione,  che ogni  matt ina c i  v iene a t rovare.. .  Per 

cercare di  sanare.. .  Ho fat to sempre da paciere. . .  Io sono convinto che le colpe 

non sono sempre tut ta da una parte,  ma vanno suddivise! E poi  comunque è 



bel lo l i t igare per cercare di  t rovare una mediazione, ma dopo un anno e mezzo 

questa mediazione,  ahimè non si  r iesce a trovare! E al la luce di  quel lo che 

accade ogni  giorno, del le sceneggiate qui  in Consigl io t ra i  component i  la stessa 

Commissione, io r i tengo che questa stor ia non andrà mai  avant i !  Per tanto,  io  

sono sempre disponibi le,  r ispetto i l  parere del  Segretar io Generale,  al  quale va 

dato,  va r iconosciuto i l  fat to d i  aver r isposto immediatamente a  questo, anche se 

putacaso a dir lo lo stesso Consigl iere c he viene da noi ,  aveva paventato ier i  

matt ina che ci  sarebbe stato i l  r i t i ro del  punto. I l  che vuol  dire,  che i  grandi  

inciuci ,  la  grande al leanza coinvolge anche i  c inque stel le a questo punto!  Non a 

caso i l  capogruppo di  Forza I ta l ia,  oggi  non è venuto! Ed è uno dei  f i rmatar i  d i  

quel la stor ia.  io non vogl io pensare male, r ispetto!  Però,  l ' invi to che io facc io,  

ma in vi r tù di  quel lo che diceva Nicola. . .  E'  per andare avant i !  Non ci  sarà mai  

pace in quel la commissione!  C'era anche un famoso f i lm "non c 'è pa ce  t ra gl i  

u l iv i " !  Io r i tengo che le i  Presidente, dopo questo r i t i ro,  r iconvochi  i  capigruppo e 

vada nel lo stesso percorso che ci  eravamo dat i ,  perché sto facendo due 

commissioni  da 10! Dovremmo tentare di  stabi l i re le dovute maggioranze e le 

dovute minoranze,  al t r iment i  qui  non se ne fa più niente! E s iccome sento da 

qualche parte che c 'è un discorso di  una pace,  di  un pat to di  non bel l igeranza 

per andare avant i . . .  Io non credo a questo! Qualcuno ci  s i  sta divertendo,  i l  

tempo di  d ivert i rs i  è f in i to,  b isogna andare avant i  per far lavorare sto benedetto 

Municipio!  Ma nel  bene, nel l ' interesse del la col let t iv i tà!  Io non ce l 'ho con  

nessuno! Però dobbiamo part i re da un pr incipio,  che se uno r i t iene che le ragioni  

sono tut te da una parte,  io non ci  credo! Io cre do che la ver i tà sta nel  mezzo!  

Abbiamo avuto un mese,  due mesi ,  per cercare che si  arr ivasse a una 

mediazione, però quando un Consigl iere viene a dire;  io  dovunque andrò, creo 

dei  problemi!  Vuol  dire che non si  vuole andare da nessuna parte!  Al lora,  



r istabi l iamo le regole e r imett iamo al  centro la pol i t ica!  Ma per i l  bene dei  

c i t tadini !  Solo questo chiedo.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Paris i .  Volevo aggiungere che anche io 

personalmente r i tengo che i  mot iv i  d 'urgenza sussistano, mi sembr ano più che 

esistent i !  Rispetto comunque i l  parere del  Segretar io Generale,  che invece 

evidentemente non ravvisa questo urgenza al la luce del  regolamento.  

Ovviamente inser i rò nuovamente i l  punto al l 'ordine del  g iorno,  sarà un ordine del  

giorno ahimè ordinar io,  però, è chiaro che una soluzione bisognerà trovar la.  

Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Movimento 5 Stelle) :  Grazie Presidente. Consigl iere Paris i ,  le i  in  

Consigl io,  davant i  a l le te lecamere, con un verbale che poi  viene trascr i t to,  non 

può permettersi  d i  fare del le accuse e dire:  non vogl io fare dei  nomi!  Lei  ha 

messo in bocca a del le persone che non conosciamo, del le parole!  Che di  credo 

che sia di r i t to nostro e dir i t to di  tut t i  i  c i t tadini  sapere chi  ha detto che cosa! Al  

mento di  questo,  questa è l 'u l t ima parte del  suo discorso, io r i fuggo 

assolutamente dal  essere associato al la parola " inciucio"!  Tant 'è che se i l  

Movimento 5 Stel le ha intrapreso un percorso con le al t re opposiz ioni ,  oggi  è la 

r iprova che poi  questo percorso non è stato asso lutamente rat i f icato da nessun 

contrat to!  Quindi ,  s i  t rat ta di  democrazia,  s i  t rat ta di  essere messi  nel le 

condiz ioni  d i  poter lavorare democrat icamente, le posso garant i re che, è le i  lo  

sa megl io di  me, ha voluto fare questo intervento ut i l izzando come vu lnus del  

problema le diatr ibe dialet t iche che spesso ci  sono tra me e i l  co l lega Leonet t i ,  

ma le posso garant i re che, è le i  lo sa benissimo, lo sanno tut t i  qui  dentro qual  è 

i l  reale mot ivo per i l  quale quel la commissione non va! Quindi ,  d i  conseguenza 

non è certo lo scontro ho i l  confronto d ialet t ico che i l  sot toscr i t to può avere con 

ognuno dei  component i  del la commissione, di  maggioranza o di  opposiz ione! Ma 



i  problemi sono esclusivamente al l ' interno del la maggioranza, general izzo! Poi ,  

casualmente in que l la commissione i  component i  del la maggioranza 

appartengono tut t i  e t re al  suo stesso part i to,  quindi ,  tut to sommato.. .  E '  sot to 

gl i  occhi  di  tut t i !  Det to questo, io sono d'accordo con quel lo che dice 

Biancof iore,  non vogl io entrare nel  meri to di  quel la ch e è la r ichiesta fat ta dal  

Segretar io Generale,  pr imo perché non conosco ancora di  persona i l  Segretar io 

e non conosco i l  suo modo di  operare. Fatto sta che mi sembra alquanto 

bizzarro,  ut i l izzo questo termine, che si  port i  come punto al l 'ordine del  giorno ,  

un argomento senza magari  essersi  pr ima confrontat i ,  con chi  poi  d i  fat to al  

momento questo punto al l 'ord ine del  giorno lo s ta post ic ipando. Fermo restando 

che, sapremo dal  Segretar io Generale se è legi t t imo poter fare due commissioni ,  

azzerarne 3 e farne 2, oppure no! Quindi ,  questo credo che sia la r isposta che 

dovrà darci  poi  i l  Segretar io Generale.  Però, r idurre i l  tut to come ha fat to le i  ad 

un minestrone, mi sembra abbastanza sbagl iato.  Grazie Presidente.  

Parla i l  Presidente :  Consigl iere Carrel l i ,  vo levo solo precisare che i l  quesi to al  

Segretar io Generale,  r iguarda solo la convocazione d 'urgenza, la legi t t imità 

volevo dire,  è  



prevista dal  regolamento.  Prego consigl iere Santorsola.   

Parla Santorsola (F.I . ) :  Grazie Presidente.  Consigl iere Paris i ,  io m i r icol lego a 

quanto detto da le i ,  innanzi tut to come potete vedere non ci  sono qui  ai  tavol i  

del l 'opposiz ione i  component i  d i  Forza I ta l ia ,  non sono approdat i  per volontà a 

loro,  per cui  io se par lo,  par lo perché autor izzato a far lo anche in nome e per 

conto degl i  stessi .  Per quanto at t iene a quel lo che diceva le i  consigl iere Par is i ,  

e sono convinto del la bontà del le sue parole,  e dico, aggiungo, io questo lo dico 

anche per esper ienza, che purtroppo non ci  può essere può essere pace senza 

giust iz ia,  se al la  base di  quals iasi  at teggiamento, le persone r i tengono che non 

ci  s ia giust iz ia,  e in questo caso ahimè, io penso par lando con entrambi,  la d ico 

con molta sereni tà,  par lando con entrambi,  io penso che entrambi abbiano una 

parte di  g iust iz ia.  Io non mi sento di  dare totalmente tor to a uno e totalmente 

torto al l 'a l t ro!  lo dico . Però, poi  c 'è una terza parte,  una  terza giust iz ia,  che poi  

è quel la che att iene ai  c i t tadini !  Che giustamente vogl iono che i l  Munic ipio 

funzioni !  Al  d i  là,  e a prescindere di  queste diatr ibe, di  queste quest ioni ,  che 

sono sorte al l ' in iz io,  quando la Commissione,  cosiddetta dei  v ip,  s i  r iunì ,  s i  

cost i tuì ,  dando a ognuno di  noi ,  d ic iamo la possibi l i tà quasi  di  essere, dic iamo di  

r incorrer l i .  Poi ,  evidentemente le quest ioni  sono andate diversamente, e non sto 

qui  ad anal izzare le mot ivazioni  socio logiche,  psicologiche, pedagogiche,  che 

hanno portato a questo sfascio.  Volevo sol tanto d ire questo, che questa cr is i  ha 

sol tanto uno sbocco, e la potrebbe avere in 24 ore,  se ognuno di  noi  s i  

d imettesse da tut te le commissioni ,  sono convinto che questo porterebbe  a un 

r imescolarsi  d i  tut te le commissioni . . .  Questo lo dico a t i to lo personale lo dico a 

t i to lo personale ovviamente. . .  Un r imescolarsi ,  e anche una r icost i tuzione.. .  Io 

direi ,  consigl iere Batt ista,  anche con sereni tà,  d i  r inunciare tut t i  quant i  noi ,  mi  

metto io per i l  pr imo, anche nel la mia car ica di  v ice capogruppo,  eccetera,  di  



r inunciare a quals iasi  car ica, a r icominciare ex novo, a r imettere tut to in pal io,  

anche perché, vogl io dire,  c ioè ormai s iamo anche a un giro di  boa, magari  c i  

sono al t re persone più val ide, più competent i ,  che possono dimostrare la loro 

competenza, e che ben vengano queste persone! Però, da qui  a bloccare tut ta la 

macchina burocrat ica, io f rancamente lo dico per senso di  responsabi l i tà ,  non 

per al t ro!  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie.  Prego consigl iere Batt ista.  

Parla Battista (P.D.) :  Grazie Presidente. Consigl iere Santorsola,  le i  lo sa,  la 

st imo perché le i  è una del le persone con cui  ho maggior piacere a interagire,  a 

dialogare.  Però,  non dobbiamo confondere giust iz ia con ora r i  d i  convocazione di  

commissione,  e questo è i l  punto secondo che t rat terò nel  mio breviss imo 

intervento. Assist iamo a oggi ,  a un commissar iamento di  questa opposiz ione,  

perché le quest ioni  che r iguardano i l  Munic ipio,  vanno r isol te al l ' intervento del  I  

Municipio.  Invece, con tut to i l  r ispetto per i  f i rmari  d i  quel l ' in tervento,  Michele 

Picaro, Fabio Romito,  Melchiorre,  Finocchio,  Mangano, Colel la,  ragazzo 

squis i t iss imo che gode del la mia massima st ima e amic iz ia.  Prendiamo atto che 

vi  è un' incapaci tà da pa rte di  qualcuno a gest i re queste cose al l ' interno del  

Consigl io del  Municipio I ,  e che quindi  s i  af f ida a del le persone che hanno 

maggior capaci tà di  raziocinio,  maggior capaci tà di  impatto a l ivel lo pol i t ico,  per 

r isolvere un problema che come al  sol i to è  di  carattere formale. Brevemente, non 

vogl io entrare nel  meri to di  quel lo che è i l  parere del  Segretar io Generale,  che io 

r ispet terò al  100%, però è chiaro che nei  due anni  che abbiamo vissuto 

al l ' interno del  Municipio,  durante le convocazioni  di  punt i  d ' urgenza, sono stat i  

aggiunt i  i  punt i  per una quest ione, in un'ot t ica di  spending review! Se c 'è un solo 

mot ivo che fa r iuni re questo Consigl io per una motivazione di  un ordine del  

giorno d 'urgenza, cosa più ut i le che farebbe dic iamo la gest ione di  una buon a 



famigl ia,  è quel lo d i  inser i re al t r i  punt i  a l  f ine di  r idurre le spese! Sapete bene 

tut t i  quant i ,  che la decodif ica di  un fogl io di  verbale,  costa al la col let t iv i tà €400.  

Un fogl io di  verbale costa €400, forse non lo sapete! Preso atto di  questa cosa,  

i l  Consigl io del  I  Municipio in seno del la conferenza dei  capigruppo, aveva 

deciso di  fare Consigl io d 'urgenza, e di  aggiungere i  punt i  a l l 'ordine del  giorno.  

E'  chiaro che l ' intervento dei  Consigl ier i  d i  opposiz ione Comunale strumentale,  

perché si  vuole dare segui to a una r ichiesta che non ha nul la a che vedere con 

la pol i t ica,  con i  contenut i !  Qua st iamo par lando che nel la terza commissione,  io 

ammetto tut t i  i  miei  d i fet t i ,  l imi t i  e la mia incapaci tà nel la gest ione! Ve lo sto 

dicendo pubbl icamente.  viene registrato!  Nessuno è perfet to!  Possiamo tut t i  

migl iorare! Io sono i l  pr imo che sono in di fet to per la mia manifesta incapaci tà 

nel la gest ione.  Però, andatevi  a leggere le carte!  Qua non c 'è niente di  pol i t ico!  

Io ho r iuni to ier i  la Commissione I I I ,  per disc utere del  bi lancio!  Mi sono 

presentato per un mio di fet to di  comunicazione, di  f ronte al la  opposiz ione,  la 

quale ha chiesto l ' inversione del l 'ordine del  giorno, e hanno voluto trat tare la 

mozione di  sf iducia!  Si  sono r iuni t i  ier i  per t rat tare la mozione d i  sf iducia a 

scapi to di  quel lo che era un argomento indigente, che è stato portato al l 'ord ine 

del  giorno. Quando par l iamo di  g iust iz ia,  d i  democrazia,  entr iamo nel  meri to di  

quel l i  che sono i  problemi!  Qua da due anni  e mezzo, non si  par la al t ro che di  

orar i  d i  commissioni ,  chi  non vuol  venire la matt ina, chi  vuole dormire i l  

pomeriggio,  chi  vuole andare a lavorare,  chi  non deve andare a lavorare.. .  

Invece di  confrontarci  sui  contenut i ,  nel la terza commissione si  par la solo ed 

esclusivamente degl i  orar i  d i  convocazione,  le mot ivazioni  non sono sui  

contenut i ,  sui  temi,  sul le problematiche, c i  sono ancora del ibere che in questo 

Municipio non hanno avuto ancora esecuzione!  St iamo aspettando per esempio,  

la real izzazione del  cambio di  ora car ico e scar ico,  che è  stato del iberato!  

Invece di  par lare del le quest ioni  che interessano i  c i t tadini  e i  terr i tor i ,  qua si  



parla degl i  orar i !  La cosa bel la. . .  Carel l i ,  non scuota la testa!  Lei  s i  associa a 

questa cosa! Lei  non fa nul la per t rat tare!  Perché quando io ho detto:  ok 

trat t iamo tut te e due le cose! Vi  s iete r i f iu tat i ,  v i  s iete alzat i  e avete anche 

impedito ier i  d i  far  fare una mia dichiarazione!  Gl i  ho chiesto;  posso fare la 

dichiarazione? No, s i  sono alzat i  e hanno fat to cadere i l  numero legale!  Questo 

succede! Io mi assumo tut te le responsabi l i tà,  dopodiché e poi  mi  r ivolgo al la 

maggioranza, io non devo dare conto al l 'opposiz ione, io devo dare conto al la 

mia maggioranza che mi sost iene, e che mi permette di  governare grazie ai  

c i t tadini  che ci  hanno votato,  e ai  c i t tadini  che c i  hanno sostenuto.  Dopodiché,  

sono a disposiz ione anche a fare 3000 passi  indietro.  io  sono d 'accordo con le i ,  

che al l ' interno di  questo Consigl io,  deve essere dato opportuni tà d i  cresci ta ad 

al t r i !  Però, l i  passo indietro lo dobbiamo fare tut t i !  I  President i ,  tut te le car iche 

pol i t iche ist i tuzional i  e non,  devono fare un passo indietro per chi  vuole 

c imentarsi ,  c 'è gente che vuole crescere, io sono a disposiz ione a fare 30 passi  

indietro,  e a stare dietro le quinte a dare i l  mio massimo suppor to,  lo s to dicendo 

pubbl icamente, mi  sto dichiarando a disposiz ione, però deve essere una 

decis ione col legiale,  soprattut to r i fer i to al la mia maggioranza! Faccio 3000 passi  

indietro,  però dobbiamo par lare di  contenut i ,  perché qua s i  sta perdendo tempo! 

Siamo ancora in at tesa di  fare quel  congresso per cui  abbiamo fat to t re mesi  di  

commissione, di  commissione specia le.  io vi  invi to a dare esecuzione a quel l i  

che sono le del ibere e gl i  impegni che ci  s iamo presi  con i  c i t tadini ,  e lasciamo 

perdere! Se la soluzione è quel la d i  fare due commissioni ,  per i l  bene dei  

c i t tadini  e per l 'operat iv i tà di  questo Municipio,  s i  vada avant i  in questa 

direzione.  Vi  prego!  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Bat t ista.  Prego consigl iere Bozzo.  



Parla Bozzo (P.D.) :  Io vorrei  part i re da un punto che ho sent i to dal l ' intervento d i  

Santorsola.  Consig l iere Santorsola,  io condivido, vogl io dire,  chi  era pr ima 

nel l 'a t tesa dei  due appel l i ,  sa che la penso così,  condiv ido l ' idea che vanno 

bloccate le al t re commissioni .  Dopo d i  che,  le i  se viene con la proposta 

dimetterci  dal le commissioni ,  o viene con le d imissioni  di  tut t i  quel l i  del  suo 

gruppo quantomeno, non dico del l 'opposiz ione,  oppure sta facendo popul ismo 

davant i  a l la te lecamera!  Consigl iere Santorsola,  se fosse venuto con le 

dimiss ioni  sue, di  Viggiano,  di  Impedovo, di  Posca, avrei  detto:  deposi t iamo 

anche le nostre.  Dopodiché,  sono di  quel l i  che ha chiesto al la Presidente se c i  

sono i  margini  per una sospensione del le commissioni ,  in at tesa di  una 

r isoluzione complessiva. Detto questo, è chiaro ed è lapal issiano, che 

l 'opposiz ione con cui  io  mi inter faccio nel  Municipio,  non ha senso di  esistere 

nel la inter locuzione con me, perché ha deciso di  fars i  rappresentare, di  fare 

rappresentare le propr ie istanze da "papà"!  Come  si  d ice, mo vado a r icorrere a 

papà! Dai  Consigl ier i  Comunal i  d i  r i fer imento a Palazzo di  Ci t tà.  Io penso che le 

opposiz ioni  e la maggioranza, hanno cercato in tut t i  i  modi di  t rovare  una 

possibi le intesa,  che sanasse queste,  vogl io di re,  d iatr ibe tut te  formal i ,  perché 

poi  di  sostanza io vogl io capire,  qual  è la del ibera scr i t ta male, formulata male,  

presentata male, che ha esposto i l  Munic ipio a f igure meschine,  o ad essere 

r ichiamato su parer i  d i  del ibere formulate dal la terza commissione, dal  suo 

Presidente, fat te in maniera i r regolare, i l leci ta o sbagl iata.  Se ci  fosse nel la 

sostanza  qualcosa,  me lo fate capire,  sarei  io i l  pr imo da capogruppo del  Part i to  

Democrat ico, a chiedere al  Presidente del la I I I  Commissione, nonché 

componente del  Part i to Democrat ico davant i  a vicende sostanzia l i ,  d i  fare un 

passo indietro.  Qui,  tut to nasce dal  fat to che qualche Consigl iere ha bisogno di  

r iprenders i  dopo le abbuf fate al  mezzogiorno, e quindi  ha bisogno di  dormire,  

non può fare i l  pomeriggio la Commissione.  Perché  questo s i  gr idava nei  



corr idoi !  Qualche consigl iere non può venire la matt ina, e di  questo, per gl i  orar i  

s i  b loccano i  lavor i  del la commissione Lavori  Pubbl ic i ,  ormai prat icamente da un 

mese, per gl i  orar i !  Perché att i  formal i ,  tut t i  i  var i  dossier con c ui  qualcuno va 

girando, at t i  formal i  e sostanzial i ,  io non ne ho vist i !  Detto questo, io credo 

Presidente, credo che quel lo che dice i l  Segretar io Generale,  lo posso accettare 

subendolo,  ma personalmente non lo condivido! Perché noi  abbiamo fat to una 

conferenza dei  capigruppo, e io credo che quel la conferenza dei  capigruppo 

sani !  Anche perché, nessuno r i l ievo formale sul la mot ivazione d 'urgenza è stato 

presentato da nessuno!  Da noi ,  dal le opposiz ioni ,  durante la conferenza dei  

capigruppo, anzi ,  la conferenza dei  capigruppo ha pagato tre ore di  permesso 

retr ibui to al le nostre aziende, per chi  facendo parte del la Commissione e del la 

conferenza dei  capigruppo, è anche un dipendente, perché in quel la sede s i  è 

cercato di  t rovare del le soluzioni  condivise o meno,  per poi  andare avant i !  Ora,  

se l 'opinione, come posso dire,  maggior i tar ia al l ' interno del  Consigl io è quel la di  

r inviare, Presidente io le formulo questa proposta, e chiedo che i l  Consigl io la 

vot i  ora,  e c ioè che non serve convocare i  capigruppo, perché del  l 'argomento 

per cui  st iamo andando a chiedere i l  r invio,  ha già discusso! Chiedo che le i  oggi  

faccia part i re una regolare convocazione nei  termini  ordinar i ,  af f inché mercoledì 

del la sett imana prossima, c ioè a 5 g iorni  da oggi ,  noi  possiamo incontrarci  e 

discutere del l 'argomento.  La conferenza dei  capigruppo si  è g ià espressa 

r ispet to al  meri to del la proposta di  del ibera,  quindi  le i  secondo me è autor izzata 

a convocare senza r ipassare dal la conferenza capigruppo, che un ul ter iore 

perdi ta di  tempo, perché ne abbiamo già par lato,  e di  denaro! Perché qualcuno,  

pur non prendendo gettone di  presenza, come i l  sot toscr i t to,  g l i  è r iconosciuta 

l 'assenza dal  lavoro. Siccome io c i  tengo che i l  Comune r isparmi su di  me in 

pr ima persona, r i tengo inut i le i l  passaggio dal la conferenza dei  capigruppo. 

Chiedo magari  un minimo di  parere, senza voler mettere in di f f icol tà la diret t r ice,  



perché mi  rendo conto, che insomma su due piedi ,  porre alcune domande così 

tecniche.. .  Magari  anche in un secondo momento diret tr ice.  Grazi e.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Bozzo. Prego consigl iere Biancof iore.  

Parla Biancofiore (S.E.L.) :  Grazie Presidente. Ri tengo che le opposiz ioni  non 

possono che convergere su questa interessante proposta del  consigl iere bozzo,  

che se formalmente corret ta,  porterebbe ad un r isparmio d i  tempo ma soprattut to 

di  denaro, perché i  passaggi  sono stat i  fat t i  g ià tut t i ,  le  nostre due proposte 

sono nel le mani del l 'opposiz ione già dal la scorsa conferenza dei  capigruppo. Io 

vorrei  d i re solamente una cosa, nel  momento in cui  noi  v i  abbiamo fat to la 

proposta di  mantenere le t re commissioni  durante la conferenza dei  capigruppo,  

e abbiamo fat to l 'a l t ra proposta del le due commissioni ,  abbiamo chiesto al le 

opposiz ioni  d i  r is istemarsi  nel le nuove due commissioni  a se conda degl i  orar i ,  a 

seconda del le di f f icol tà,  a seconda dei  temi!  Perché qui  c i  vuole anche dei  

discorsi  d i  competenza! Quindi ,  a seconda dei  temi è stato fat to tut to un lavor io 

mol to importante sul la r id is tr ibuzione del le deleghe, quindi  i l  lavoro per qu esto 

punto, per la discussione di  questo punto, è già stato fat to!  Le opposiz ioni  

devono comprendere, consigl iere Santorsola,  do a te questo compito,  i l  

consigl iere Carrel l i  rappresenta se stesso.. .  I l  Movimento 5 Stel le,  le  opposiz ioni 

devono comprendere che nel  momento in cui  la maggioranza ha fat to una 

proposta dic iamo sul le t re commissioni ,  per venire incontro al  vostro,  al le vostre 

istanze,  ha fat to la proposta del le due commissioni  per mettere le commissioni  

solo ed esclusivamente in condiz ioni  d i  lav orare in modo eff icace, perché 

quando si  v incono le elezioni ,  s ia ha la maggioranza, e nel le commissioni  c i  

deve essere la maggioranza per poter del iberare e per non essere sempre 

sogget t i  a cambi di  umore di  persone che erano nel la maggioranza, e che ora 

evidentemente, e agl i  at t i  del la conferenza dei  capigruppo, non lo sono più!  



Quindi  s iccome noi  purt roppo,  non paghiamo uno scotto. . .  St iamo pagando uno 

scotto di  maggioranze var iabi l i ,  perché ci  sono dei  personaggi che 

evidentemente e renderanno conto ai  c i t tadini ,  d i  cambiament i  umoral i  d i  

posiz ione r ispet to al la maggioranza e l 'opposiz ione! Di  questo st iamo par lando! 

Perché i  c i t tadini  devono sapere che non par l iamo di  l i t i  d i  carattere pol i t ico,  non 

ci  s iamo scontrat i  su grandi  s istemi pol i t ic i ,  o su sc el te d i  Amministrazione!  Ci  

st iamo scontrando su persone che cambiano idea sul la loro appartenenza, ogni  

giorno! Quindi ,  i l  fa t to del le due Commissioni .  e per garant i re stabi l i tà!  Questo s i  

sappia!  E vorrei  d ire anche un'al t ra cosa, che r ibadirò quando poi  lo  discuteremo 

i l  punto, lo dico al  consigl iere Carel l i ,  a tut te le opposiz ioni ,  è una cosa che è 

sfuggi to ai  p iù!  Ma la r iduzione a due commissioni ,  creerebbe condiz ioni  d i  

r isparmio economico, perché avremmo segretar i  verbal izzant i  in meno, avremmo 

reworking di  carattere amministrat ivo di  meno, quindi  avremmo una maggiore 

dic iamo eff ic ienza dal  punto di  v is ta amministrat ivo. Quindi ,  la nostra proposta 

contempla tut t i  quest i  aspet t i !  E poi  una quest ione di  stabi l i tà .  quindi  prego 

nuovamente le opposiz ioni  e chi  è qui  responsabi lmente a rappresentar le,  d i  

ragionare su questo t ipo di  d iscorso. Poi  i  Consigl ier i  Comunal i ,  pensassero a 

fare i  Consigl ier i  Comunal i  e a partecipare al le loro commissioni ,  perché i l  loro 

spettacol i  l i  abbiamo vist i  tut t i  quando sia mo andat i  in audiz ione al  Comune! E 

quindi ,  pensassero le loro quest ioni  e lasciassero i l  Munic ipio a gest i re le 

quest ioni  d i  propr ia competenza, perché quest i  d ic iamo sconf inament i  nel le 

quest ioni  a l t ru i . . .  Che non r iguardano l 'amministrazione centrale,  p enso che non 

siano tol lerabi l i !  Siccome succedono sempre, qualche vol ta sui  g iornal i ,  questa 

vol ta addir i t tura con att i  formal i ,  io  di rei  che è i l  caso che i l  Munic ipio cont inui  a 

fare i l  suo lavoro in sereni tà.  Quindi ,  v i  prego di  incontrarvi ,  anche perch é anche 

le opposiz ioni  non sono uni te t ra loro,  perché ho visto solo alcune f i rme su quel  



documento. Quindi ,  v i  prego così Santorsola,  prego te per i l  tuo part i to che è i l  

nucleo numeroso, d i  fare una mediazione in questo senso. Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Biancof iore.  Prego consigl iere Corcel l i .  

Parla Corcell i  (P.D.) :  Io ho uno sol tanto una domanda da porgere al la mia 

presidente Paparel la,  o megl io la nostra Presidente. Da quel lo che mi r isul ta,  i l  

nuovo Segretar io Generale s i  è insedia to al  Comune da circa 2 giorni ,  e 

condivido con quasi  tut t i  i  miei  col leghi  questa vogl ia quasi  immediata di  dare 

questo di  dare questo parere, e mi  compl imento con i l  nuovo Segretar io 

Generale. . .  Però vorrei  capire,  al  Segretar io Generale è stato comuni cato dai  

Consigl ier i  Comunal i  del la minoranza e del l 'opposiz ione che la Commissione dei  

lavor i  pubbl ic i  del  I  Municipio è ferma da quasi  un mese, e che non si  sta 

facendo assolutamente nul la!  E quindi ,  se i l  Segretar io Generale ha detto che 

secondo lu i  non è urgente questo punto al l 'ord ine del  giorno, io credo che si  

debba prendere anche lu i  le sue responsabi l i tà !  Lui ,  i  Consigl ier i  Comunal i  del la 

minoranza, perché state,  o megl io st iamo, let teralmente bloccando questa 

commissione, che secondo me è la p iù importante del  Pr imo Municipio.  Io non 

so, ma vorrei  una r isposta da anche dal la mia Presidente, c ioè è stato informato 

i l  Segretar io Generale del le condiz ioni  in cui  non sta operando la commissione 

del  I  Municipio,  la commissione Lavori  Pubbl ic i? O ha dato  questo parere, giusto 

per. . .  Non mi faccia cont inuare la f rase.. .  Quindi ,  io vorre i  sapere magari  dal la 

Presidente Paparel la,  se i l  Segretar io Generale è al  corrente che questa 

commissione non sta lavorando da quasi  un mese! Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Io purt roppo non ho presenziato e sono anche rammaricata 

di  questo, perché si  t rat ta di  una nostra s i tuazione comunicata da organismi 

estranei  al  I  Municipio,  appunto i  Consigl ier i  Comunal i .  Non so come sia 



avvenuto l ' incontro,  non so se era presente qualcu no, s inceramente so solo che 

mi è pervenuta ier i  a tarda ora, una mai l  in cui  s i  faceva r i fer imento a questa 

carenza di  mot iv i  d i  urgenza. Per i l  resto,  purtroppo non sono stata ne coinvol ta,  

ne informata se non via mai l  tardivamente,  e quindi  non so che c osa sia stato 

detto in quel  consesso. Parla Corcell i  (P.D.) :  Quindi ,  prat icamente ha dato un 

parere fondamentalmente sono sul l ' i ter  che secondo lu i  non è stato fat to con i  

dovut i  le dovute precauzioni . . .   

Parla i l  Presidente :  Immagino di  s i ,  ma non posso saperlo!  

Parla Corcell i  (P.D.) :  . . .Non sapendo però, che questa commissione è ferma da 

un mese! E chiaramente. . .  Presumo che mi abbiate capi to!  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Movimento 5 Stelle) :  Solo per r ispondere al  col lega Corcel l i .  

Al l 'a t tenzione del la Segreter ia Generale del  Comune di  Bar i ,  è stato inviato tut to 

i l  cartaceo prodot to da noi  Consigl ier i  che st iamo portando avant i  questa azione,  

e quindi ,  ovviamente adesso i l  nuovo Segretar io che si  è insediato è da due 

giorni ,  le azioni  r isalgono alcune anche a più di  un mese fa,  quindi ,  presumo che 

sul la sua scr ivania s ia presente tut ta la documentazione che è in copia g l i  è 

sempre  stata inviata,  in  meri to al le azioni  legate a questa s i tuazione del la terza 

commissione, quindi  la mozione di  sf iducia,  e tut ta la documentazione 

successiva che ne è der ivata,  la r ichiesta di  convocazione d 'urgenza dal la 

Commissione, la documentazione legata anche ad un incontro che c 'è stato in 

sede di  commissione comunale sul  decentramento, dov e noi  consigl ier i  tut t i ,  la 

dottoressa Menichel l i ,  s iamo stat i  inviat i ,  quindi  la formulazione del  verbale,  

penso che lu i  abbia tut to in suo possesso, però ovviamente, essendo insediato 

solo da più di  48 ore dic iamo lavorat ive, presumo non posso permetterm i di  



parlare per lu i ,  che sia arr ivata a questa conclusione solo ed esclusivamente per 

avere la possibi l i tà ,  i l  tempo, di  poters i  fare un' idea completa del l 'escursione di  

questa s i tuazione,  del l 'evoluzione di  questa s i tuazione. Però, b isognerebbe 

chiederlo  a lu i !  Lui  è l 'unico che lo sa, non credo.. .  Io ho detto la mia!  La 

presidente Paparel la la sua, però chi  potrebbe dare una r isposta certa e precisa,  

è solo ed esclusivamente i l  Segretar io Generale,  penso.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Carel l i .  Prego consigl iere Leonett i .  

Parla Leonetti  (P.D.) :  Solo una cosa consigl iere Paris i ,  non deve vedere i l  

problema di  questa s i tuazione che si  è generata,  perché giusto puntual izzar lo 

questo fat to!  Anche perché vedo che ci  sono diversi  consigl ier i  d i  

maggioranza.. . .  Sul  fat to che tra me e i l  consigl iere Carel l i ,  o i l  Consigl iere 

Carel l i  e i l  consigl iere Posca o qualche al t ro componente del la commissione,  

nasce un confronto acceso,  i  nostr i  confront i  anche in sede di  Consigl io,  sono 

basate su quest ioni  che sono al l 'ordine del  giorno! Quindi ,  quel lo s i  chiama 

confronto pol i t ico!  E non è quel la la mot ivazione per la quale s i  è arr ivato a 

quel lo che si  arr ivato!  Si  arr ivato a questa s i tuazione solo e perché, così come 

diceva ora i l  consigl iere i  Carrel l i ,  s i  par la di  un'azione che non ha senso!  

L 'azione che hanno vogl ia di  portare avant i ,  e così come ha precisato i l  

consigl iere Bat t ista,  è un'azione per destabi l izzare la sereni tà del  Consig l io.  

Quindi ,  questa quest ione o viene r isol ta con un'azione determinata da pa rte 

del la maggioranza, che può essere le due commissioni ,  o raf forzare una 

commissione in debolezza,  e quindi  una presa di  coscienza da parte di  questa 

ala qua del  Consigl io,  e non di  quel la!  Oppure non si  r isolverà mai nul la!  Nel  

momento in cui  noi  facciamo le nostre maggioranze, e l i t ighiamo perché io non 

vogl io andare l ì  e viceversa,  non par l iamo del  fat to che t ra me e i l  consigl iere 

Carel l i  ora nasce una diatr iba su un punto al l 'ordine del  giorno,  perché loro 



stanno godendo del la nostra incapaci tà di  t r ovare l 'equi l ibr io per fars i  la loro 

campagna elet torale!  E'  questo i l  punto su cui  non ci  dobbiamo focal izzare un 

att imo! Se noi  cont inuiamo a fomentare queste s i tuazioni ,  e non prendere 

coscienza di  quel lo che st iamo combinando noi  con le nostre mani,  pr esumo che 

non andremo molto lontani !  Perché oggi  s icuramente r isolveremo questo 

equi l ibr io,  per una sett imana l 'equi l ibr io lo t roveremo! Ma domani  ne nascerà un 

al t ro!  Al lora,  o c i  prendiamo conoscenza, dic iamo mancano due anni  e vogl iamo 

governare questo terr i tor io,  perché par l iamo tut t i  quant i  d i  buon auspic io,  

par l iamo tut t i  quant i  d i  buone intenzioni  di  tut t i  quant i ,  ma al la f ine del la f iera,  

dobbiamo fare la concretezza del la s i tuazione! Non c 'è!  Non c 'è concretezza!  

Non c 'è determinazione da parte di  tut t i  quant i  noi .  Oggi s iamo noi  Mart i r i !  Fa 

niente! Pagheremo noi  per i l  bene del  Municipio? Paghiamo noi !  Ma domani  

state cert i  che potrebbe toccare a voi !  Quindi  dobbiamo capire che è arr ivato i l  

momento in quest i  u l t imi due anni ,  d i  fare gl i  u l t imi 100  metr i !  Così come diceva 

sempre i l  buon Decaro durante la campagna elet torale!  Insieme facciamo gl i  

u l t imi 100 metr i !  Se cont inuiamo a buttarci  la pal la in faccia,  uno con l 'a l t ro,  non 

andremo avant i  in nul la!  Deve esserci  secondo me, da vicepresidente mi sento di  

d irvi ,  t roviamo la coesione di  noi  del la maggioranza! Solo così potremo fare un 

buon lavoro per i  c i t tadin i ,  per i l  terr i tor io,  e per quant 'a l t ro,  e non aspettare che 

loro fanno la loro azione! E non andiamo dietro a loro!  Hanno fat to bene a 

gest i re la loro cosa, dobbiamo essere bravi  noi  ora a capire che st iamo 

sbagl iando forse la giusta ret ta.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Leonett i .  Prego consigl iere Paris i .  

Parla Parisi  (P.D.) :  Mi è sembrato di  essere chiaro,  io non ce l 'ho con 

l 'opposiz ione e nemmeno con la maggioranza! Io ho solo esordi to dicendo che 

al la base di  tut te le l i t i  è mai possibi le che abbia sempre ragione una sola parte? 



Per car i tà!  Le colpe vanno condivise, perché se qualcuno si  annovera di  essere 

la ver i tà,  io non ci  credo! Dopo di  ché, tut t i  g l i  in tervent i  che si  sono susseguit i ,  

hanno una parte loro di  ver i tà,  anche quel la di  Nico Bat t ista!  Anche quel la di  

Nicola Biancof iore!  E'  state è stata r inforzata questa stor ia in quel la 

commissione, con sal t i  d i  casacca da una pa rte al l 'a l t ra!  Che di  certo non 

coinvolgono i  5 ste l le,  ma coinvolgono al t r i  personaggi che erano in una l is ta di  

centrosinistra,  ma oggi  non si  sa da che parte stanno! Quel l i  hanno accentuato 

tut to questo! Al lora,  s iccome per r iportare i l  d iscorso dove vo levo arr ivarci ,  c 'è 

stato un mese di  tempo per ragionare,  per poter  cercare d i  t rovare la quadra, per 

i l  bene di  tut t i ,  questo è addivenuto! E quando stamatt ina qualcuno par lava di  

v i t tor ia da parte del le opposiz ioni ,  d i  r i t i rare i l  punto, per me è la vi t t or ia di  

Pirro!  Perché come giustamente dicevi ,  non è stato messo in discussione i l  fat to 

di  non poter far le commissioni !  Ma i l  fat to che non è stata dichiarata l 'urgenza! 

Al lora,  ben venga per quel lo che ha detto Bozzo! Perché questo serve ad 

accelerare! Oramai,  in vi r tù di  quest i  sal t i  d i  casacca e quant 'a l t ro,  quel la 

commissione non ha senso di  esistere,  in quanto non ha una maggioranza! Ed io 

r i tengo che i l  fat to di  dover dar segui to a due commissioni  da 10, s i  stabi l isca 

questo, per i l  bene dei  c i t tadini !  Perché, se poi  domani  qualcuno mi viene a dire 

che abbiamo r isol to i l  problema da poterne tenere 3 di  commissioni ,  ben venga!  

In iz iassero la lavorare! Ma siccome non si  t rova una quadra, nel  bene dei  

c i t tadini  in pr imis,  io mi associo a quel lo che ha  detto Nicola,  io mi auguro che le 

opposiz ioni  oggi  present i ,  d i  f ronte a quel lo,  r ispondano presente, r ispetto al  non 

dover r i tornare nuovamente indietro,  fare le r iunione in cui  c i  s i  at tacca ad ogni  

piccola cosa.. .  L ' i ter  per quanto c i  r iguarda.  se non fosse stato bloccato da 

questa stor ia,  oggi  sarebbe stato approvato. Pertanto,  vogl iamo perdere più 

tempo? Io condividono l ' in tervento d i  Bozzo, e invi to le opposiz ioni . . .  Perché 



comunque su quel la strada ci  s iamo, e c i  andremo! Ma per i l  bene dei  c i t tadin i .  

Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Grazie consigl iere Paris i .  Prego consigl iere Carel l i .  

Parla Carell i  (Movimento 5 Stelle) :  Al lora,  magari  adesso ci  confrontavamo con 

i l  col lega Santorsola,  credo che la dir igente dal  col lega Bozzo, s ia stata 

chiamata ad espr imersi  su questa possibi l i tà,  ovvero che i l  punto del  giorno che 

oggi  andremo a presumibi lmente, dic iamo così,  a cassare, possa essere 

reinser i to in un prossimo Consigl io,  senza dover r ipassare dal la conferenza dei  

capigruppo. Giusto? Era questa consigl ier e Bozzo la sua.. .  (****)  Quindi ,  

dobbiamo attendere questo.. .  Solo una puntual izzazione con i l  col lega Batt is ta,  

verso i l  quale ho sempre det to che a l ivel lo personale non mi  r i tengo di  avere, d i  

poter avere nul la e di  contro,  però l imitare al  fat to,  a di r e appunto che la terza 

commissione si  s ia arenata esclusivamente per un problema legato agl i  orar i . . .  

Obiet t ivamente è ment i re pr ima di  tut to a se stessi !  (****)  Al  microfono! Deve 

par lare al  microfono! Deve dire al  microfono queste cose! Mi ero fermato pe rché 

mi  interessava.. .  Faccia la denuncia e se sarò chiamato a test imoniare non mi  

t i rerò indietro assolutamente!  (****) .  Sì ,  però non le sta dicendo al  microfono 

queste cose! E'  d i f f ic i le  puoi  r i leggere nel  verbale!  (****)  Al  microfono,  al  

microfono consigl iere Bat t ista!  Al lora,  senza r i tornare t roppo indietro,  al  netto d i  

questa di  questo sfogo fuor i  dal le r ighe e che quindi  verrà esclusivamente come 

un omissis sul  verbale,  e r ibadendo.. .  Invece io c i  par lo al  microfono.. .  Nel  

momento in cui  le i  verrà a formal izzare quals ias i  t ipo di  azione,  anche presso la 

Procura del la Repubbl ica,  sarò ben fe l ice qualora mi dovessero chiamare, a 

venire ad espr imere i l  mio di  parere, non ho problemi.  Leggo solo un 

leggerissimo stralc io del  verbale di  ier i ,  dove ad un cert o punto i l  sot toscr i t to 

chiedeva l ' inversione del l 'ord ine del  giorno, c ioè di  dare pr ior i tà al  secondo,  



ovvero la mozione di  sf iducia,  visto che trat tasi  solo di  un at to formale a 

di f ferenza del  pr imo punto, ovvero la d iscussione sul le modif iche,  

sul l ' integrazione del  bi lancio,  la cosa s i  poneva in votazione, e al l 'unanimità dei  

present i ,  quindi  anche del  consigl iere Bat t ista,  questo veniva accet tato.  

Dopodiché, dire che in Commissione non si  è t rat tato l 'argomento al l 'ordine del  

giorno oggi  in Consigl io,  per colpa del le opposiz ioni ,  io r ibadisco quel la 

documentazione è sul le scr ivanie del  Municipio dal  17 marzo. Quindi ,  portar la in 

commissione in un giorno dove si  sapeva che ci  sarebbe stato anche un al t ro 

punto al l 'ordine del  giorno import ante da trat tare,  ovvero la mozione di  sf iducia 

nei  suoi  confront i . . .  Cioè,  mi  dica le i ,  come si  fa a poter  approfondire? 

Ritorniamo al  d iscorso che facevamo pr ima con i l  col lega Leonett i ,  ovvero. . .  

(****)  Al lora,  io invi to tut t i  a leggersi  i l  verbale del l a commissione di  ier i ,  che 

tanto è qui ,  possiamo anche mettere agl i  at t i ,  per rendersi  conto d i  quel lo che è 

stato l 'excursus. Ma i l  problema è un al t ro,  non ci  s i  può l imi tare a dire che la 

mozione di  sf iducia nasce da malumori  creat i  nel  voler o meno ass econdare gl i  

orar i  d i  Consigl ier i ,  per poter permettere di  partecipare,  perché poi ,  ammesso 

che fosse questo, anche i l  consigl iere Bozzo dovrebbe r i tornare indietro,  e 

r icordarsi  i  mot iv i  per i  qual i  l 'hanno portato ad al lontanarsi ,  anche i l  consigl iere 

Leonett i ,  anche i l  consigl iere Leonett i  dovrebbe r icordarsi  i  mot iv i  per i l  quale 

l 'hanno portato precedentemente ad al lontanarsi !  Quindi ,  penna su carta è tut to 

scr i t to!  (****)   

Parla Leonett i  (P.D.) :  (****)  I l  vostro mot ivo, i l  mot ivo di  quel la sf iducia,  l o dice 

uno che ha avuto conf l i t t i  dal  pr imo giorno con i l  consigl iere Bat t ista!  Ma in 

questa battagl ia,  v i  posso garant i re,  che i l  vostro unico obbiet t ivo è demol i re 

quel lo che di  buono si  può e s i  potrebbe fare in questo Municipio!  Perché 

consigl iere Bat t ista,  con tut t i  i  d i fet t i  che potrebbe avere, è stato sempre l ig io 



al la sua funzione di  Presidente e ha portato tut t i  i  provvediment i  sempre nei  

tempi e ben i l lustrat i  a tut t i !  Invece voi  v i  s iete at taccat i  agl i  orar i  d i  

commissione! Ricordatevi  che f ino a  quando non governerete voi ,  sarete sempre 

l 'opposiz ione! Se per voi  demol i re qualcosa di  buono che si  può costru ire 

s igni f ica fare pol i t ica,  di te lo a i  g iornal i !  Di te la ver i tà al le persone! Di te che per 

noi  la pol i t ica è demol i re quel lo che di  buono vogl i ono fare loro!  Basta! Siete 

responsabi l i  d i  questo stal lo!   

Parla Carell i  (Movimento 5 Stelle) :  Posso cont inuare  



adesso? Dopo questo ennesimo sfogo popul is ta da parte del  v icepresidente.  

(****)  Sono velocissimo! La stor ia a l ivel lo pol i t ico la fanno gl i  a t t i !  Gl i  at t i  

par lano chiaro! Quindi ,  torni  indietro e s i  vada ad anal izzare quel lo che è stato 

fat to,  ed è stato fat to anche grazie al l 'apporto del le opposiz ioni ,  s ia in 

commissione Lavor i  Pubbl ic i ,  anche nel le al t re commissioni  ovviamente, che in 

Consigl io.  Quindi ,  i l  suo popul ismo, la sua ansia. . .  E certo,  la sua f issazione 

verso la campagna elet torale,  nel  suo intervento di  pr ima l 'ha c i tato i l  suo vest i to 

al  vento di  pr ima la c i tata due vol te la campagna elet torale,  non può r iversare 

verso gl i  a l t r i ,  se ne faccia una ragione, e quindi  vada avant i ,  e obiet t ivamente 

ho apprezzato i l  suo intervento in r isposta al  col lega Paris i ,  perché ha 

effet t ivamente evidenziato quel lo che è la real tà dei  fat t i ,  ovvero una 

maggioranza iper spaccata, una maggioranza che ha bisogno del le opposiz ioni ,  

e quindi  di  conseguenza io mi r i tengo (****)  Presidente, sembra che st ia 

par lando con i  fantasmi!  Più o meno quel lo è!  Le r isposte devono essere messe 

a verbale!  Quindi ,  d i  conseguenza io torno a d ire che le carte par lano, gl i  at t i  

sono sot to gl i  occhi  di  tut t i ,  e quindi  di  conseguenza io ho più che la coscienza a 

posto.  Grazie.  

Parla i l  Presidente :  Adesso dobbiamo concludere, perché ognuno ha avuto 

modo di  espr imere la propr ia posiz ione. Quindi ,  io propongo un r invio al  

prossimo Consigl io ut i le d i  questo argomento al l 'ordine del  g iorno. Chi è 

d 'accordo,  alz i  la mano. Al l0 'unanimità dei  present i .  I l  punto viene r inviato a l  

prossimo consigl io.  Grazie a tut t i  per la partecipazione. Al le ore 12.10, la seduta 

è tol ta.  

 

Chiusura lavori ore 12.10  
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